

HOJA TELEGRÁFICA DE LA ALQUITARA

Año I.

Mahón 7 de agosto de 1912.

Núm. 7.

Conferencias telegráficas de la Agencia Mencheta

Aviso importante

Deseando dar más amenidad y variedad a nuestra HOJA, y sin que por ello reduzcamos las noticias o informaciones telegráficas que tenemos contratadas con la importante Agencia Mencheta, desde el jueves dedicaremos parte de las columnas de la citada HOJA a noticias de actualidad y sucesos locales.

Así, por ejemplo, las sesiones del Ayuntamiento, fiestas públicas, espectáculos y ocurrencias serán tratados por ella y llegarán a conocimiento de nuestros lectores en las primeras horas de la mañana del día siguiente de haber ocurrido.

También procuraremos informar y adelantar lo que sea útil, necesario o grato para el público en general.

De Madrid

Prieto a Madrid

Martes 10 noche.

Según noticias recibidas en los centros oficiales, mañana miércoles llegarán de San Sebastián el ministro de Estado señor García Prieto y el subsecretario del mismo ministerio.

El viaje de García Prieto se relaciona, según se dice, con el cacareado asunto de las negociaciones, y parece que para tratar de ellas conferenciará con Canalejas.

También se dice que el viaje del ministro de Estado tiene por objeto, a más de lo ya indicado, visitar a su esposa que reside en Madrid, aprovechando la calma de los asuntos que se refieren a Marruecos y la ausencia de Sus Majestades.

El consejo del lunes

Es ya seguro que el lunes se celebrará consejo de Ministros en San Sebastián, presidido por el rey, que el sábado próximo regresará de Inglaterra.

A este objeto marcharán a la indicada capital, a fines de la presente semana, todos los ministros y el señor Canalejas.

Será muy importante el referido consejo, pues en él se tratará de las negociaciones diplomáticas de Marruecos, las que se relacionan con los sucesos de la vecina República portuguesa y con la

grave situación que en algunas provincias ha creado el movimiento societario.

Además, los ministros someterán a la firma regia los asuntos que se refieren a sus respectivos departamentos.

Alba a Burgos

El ministro de Instrucción Pública salió esta tarde para Burgos, a fin de resolver la cuestión de los cursos extranjeros.

En la referida capital permanecerá breves días, marchando después a San Sebastián para asistir al Consejo de que damos cuenta en nuestro anterior telegrama.

Una carta de Aldave

Por la tarde visitó el General Luque al Presidente del Consejo, para darle cuenta de una carta que ha recibido del Capitán General de Melilla y que se relaciona con los actos de sumisión que ante él han verificado algunos prestigiosos jefes de las cabilas fronterizas.

Parece ser que en la referida carta indica Aldave algo relacionado con la delimitación de la zona de influencia española en los territorios del Rif.

El Presidente y el ministro cambiaron también impresiones sobre el porvenir de todo aquello que con Marruecos se relaciona, una vez que se haya firmado el tratado franco-español.

Otra conferencia

El señor Canalejas habló con los periodistas después de celebrada la anterior conferencia, confirmando las noticias ya telegrafiadas y anunciando que mañana celebrará otra conferencia con el cónsul español en Alcazarquivir señor Zugasti y Claras.

Pablo Iglesias

El diputado socialista Pablo Iglesias volvió a visitar hoy al Presidente del Consejo, para hablarle del estado en que se encuentran las huelgas de empleados de tranvías de Málaga y ferroviarios de Almería.

Esta visita obedece, según se ha dicho, a cartas recibidas por el leader socialista de las sociedades obreras de aquellas capitales.

Canalejas contestó a Iglesias que carecía de noticias oficiales sobre las huelgas en cuestión y que por lo tanto no podía formar juicio perfecto sobre estos litigios societarios.

El almuerzo del Presidente

Terminadas las anteriores conferencias, el señor Canalejas marchó a almorzar con el ex ministro señor Rodríguez.

Durante la comida cambiaron impresiones sobre la situación política, marchando después el Presidente a su domicilio.

Los vidrieros

La huelga de vidrieros de Madrid sigue en el mismo estado y sin que a la vista se presente pronta solución.

Los patronos han visitado al Gobernador, a quien participaron que habiendo estudiado las pretensiones de los obreros, no podrán aceptarlas en manera alguna.

Los patronos trabajan

En vista de la actitud de los obreros huelguistas y el compromiso contraído por algunos patronos que estaban obligados a entregar ciertas obras a fecha determinada, han tenido los primeros que dedicarse a ultimar algunos trabajos.

Entre ellos se cuentan las obras del Hotel Palace que en breve plazo deben estar terminadas y en las que han trabajado durante todo el día los mismos patronos.

Una reunión

Los patronos han celebrado esta tarde una reunión, a la que asistieron 180 de ellos, justificando su ausencia los restantes asociados.

Trataron de ver los medios de solventar la huelga y cumplir sus compromisos, utilizando obreros no asociados, para lo cual pedirán apoyo a la autoridad gubernativa.

Los obreros se reunieron a su vez, conviniendo en persistir en su actitud y nombrando comisiones que vigilaran para ver si algunos de los asociados faltaban a sus compromisos.

Hacia el final

A pesar de la intransigencia de una y otra parte, créese que la huelga no perdurará, pues en su mayor parte los obreros de este gremio no están asociados, y aunque en un principio fueron a la huelga, como carecen de compromisos societarios y no reciben auxilios de ninguna clase para sostenerse en su rebelde actitud, volverán al trabajo en no muy lejano plazo, aceptando las bases presentadas por la clase patronal, por conducto del Gobernador civil.

Los ministros se banquetean

Miércoles 2 madrugada.

A las nueve de la noche comieron en el hotel Riz, el Presidente señor Canalejas, los ministros de la Guerra e Instrucción pública y el subsecretario de Gobernación.

Durante la comida hablaron los ministros y Canalejas de los diferentes asuntos de la actual situación política.

Cambiaron impresiones sobre las huelgas de provincias y sobre los proyectos y combinaciones de mandos que tiene en Cartera el ministro de la Guerra.

El subsecretario de Gobernación ha manifes-

tado que marchará el jueves por la noche a San Sebastián con los señores Alba, García Prieto y Luque, para recibir al rey, que regresará el sábado de su viaje al extranjero.

No se fué

El ministro de Instrucción Pública señor Alba no se marchó por la noche a Burgos, por tener que resolver algunos asuntos y asistir a la comida que celebraron reunidos Canalejas y los ministros que están en Madrid.

El señor Alba marchará hoy jueves por la noche a la referida capital para inaugurar el concurso de intercambios escolares.

El viernes saldrá para San Sebastián.

Gestiones gubernativas

El gobernador interino de Madrid continúa haciendo gestiones para llevar a feliz resolución la huelga de vidrieros,

A este objeto celebró durante las primeras horas de la noche algunas entrevistas con los obreros y con los representantes de la clase patronal, instando a ambas partes a que depusieran su actitud intransigente y adoptarán una fórmula de arreglo.

Parece ser que las gestiones de la autoridad gubernativa darán feliz resultado, pues las conferencias aludidas han puesto el asunto en vías de satisfactoria resolución.

Canalejas y el cónsul

El presidente del Consejo celebró después de comer una extensa conferencia con el cónsul español en Alcazarquivir, señor Zugasti y Claras.

Trataron acerca de la organización que ha de implantarse en Marruecos, después de que sea firmado el tratado con Francia.

Lo de Almería

Terminada que hubo la anterior conferencia, el Jefe del Gobierno celebró otra con el Director General de Obras públicas señor Zorita y con el ingeniero jefe de la compañía de ferrocarriles del Sur de España, respecto a las peticiones de los huelguistas de Almería.

Este asunto parece de mucha importancia y difícil resolución, pues la compañía no está dispuesta a hacer la mayoría de las concesiones que solicitan los obreros.

La huelga pues se considera irremediable y todo hace temer que los huelguistas sean secundados no sólo por todos los obreros de la línea, sino por los de otras compañías distintas, como señal de solidaridad.

Bolsa

Miércoles 2 madrugada.

4 por 100 interior	84'10
4 por 100 fin de mes	84'10
5 por 100 amortizable	102'50
4 por 100 amortizable	95'00
A. Banco España	448'50
Tabacalera	288'00
Franco	5'85
M-Z-A	00'00
Libras	26'76
Azucarera preferentes	43'50
Id. ordinarias	00'00
B. español R. de la Plata	481'00
Cédulas hipotecarias	102'95

Mañana, jueves, publicará la HOJA la reseña de la sesión municipal de esta noche.

De provincias

Barroso enfermo

Martes 10 noche.

Comunican de San Sebastián que el ministro de la Gobernación señor Barroso suspendió a última hora su salida, por haber sufrido una ligera indisposición, que le obligó a permanecer en San Sebastián todo el día de ayer.

La enfermedad del ministro aludido no ofrece cuidado.

Los paivantes que emigran

Miércoles 2 madrugada

Con dirección a Cádiz, donde embarcarán en un trasatlántico, salieron ayer de Cuenca buen número de realistas portugueses, que marchan a América emigrados.

Al pasar por Aranjuez, el Alcalde del Real Sitio obsequió a los secuaces de Paiva Couceiro con una comida en el restaurant de la estación.

Los emigrados marchan satisfechísimos de la acogida que se les ha dispensado en España y del trato excelente de que han sido objeto.

Todos embarcarán en Cádiz, con dirección a Rio Janeiro unos cuantos y a Buenos Aires los restantes.

Al partir el tren de la estación de Aranjuez, prorrumpieron los expedicionarios en vivas a España, al rey y a la monarquía porque han luchado y cuya defensa les cuesta ahora abandonar su país y buscar en América la tranquilidad que hoy les niega Portugal.

Los tranviarios de Málaga

Comunican de Málaga que continúa en el mismo estado la huelga de empleados y conductores de tranvías de aquella capital.

Los huelguistas permanecen en la misma actitud y no rebajan ninguna de las condiciones que han expuesto en las bases presentadas a la Junta local de Reformas sociales.

El consejo de conciliación nombrado por esta Junta ha celebrado varias conferencias con los obreros y con el Director de la Compañía, sin que dieran resultado alguno satisfactorio.

Los coches siguen circulando custodiados por la guardia civil y guiados por el personal de talleres.

Los huelguistas han solicitado el apoyo moral y material de otras sociedades obreras, esperando que algunas de ellas vayan al paro por solidaridad con los tranviarios.

La huelga de Almería

El Gobernador de Almería ha celebrado varias conferencias con una comisión de los obreros ferroviarios que tienen planteada la huelga, sin que hasta ahora se vea medio fácil de solución.

Poa esta causa la huelga quedará implantada cuando se cumpla el plazo que marca la ley.

De Portugal

Autores de un desfalco

Miércoles 2 madrugada.

Dicen de Cáceres que han sido detenidos cuatro portugueses autores del desfalco cometido en la administración de Hacienda de Argamil.

Tres de los detenidos son republicanos y uno carbonario.

Más internados

Hoy saldrán de Cáceres con dirección a Madrid, varios realistas portugueses que serán internados en Cuenca.

Tranquilidad

Comunican de Chavez que reina tranquilidad, habiéndose calmado los ánimos excitados por los últimos sucesos desarrollados entre monárquicos y republicanos.

Ultima hora

Los reyes

Miércoles 5 y media madrugada.

Dicen de Londres que los reyes de España saldrán hoy para Paris, desde donde marcharán a San Sebastián.

Los sucesos de Gijón

El Juez que instruye la causa por los sucesos desarrollados en Gijón, ha ordenado que ingresen en la cárcel varios de los detenidos a consecuencia de la colisión de que fueron promovedores los que componían el Requeté jaimista.

Algunos detenidos han sido puestos en libertad provisional.

El cólera

Noticias oficiales dan cuenta de haberse registrado numerosos casos de cólera en los alrededores de San Petersburgo.

La Dirección General de Sanidad Exterior, adopta medidas para evitar el contagio de tan terrible epidemia.

Los últimos licenciados

Ayer llegaron a Málaga en el vapor correo "Vicente Puchol" los últimos contingentes de licenciados de la quinta del nueve, que pertenecen a la región andaluza y que han prestado servicio en los cuerpos que operan en el territorio del Rif.

Los expedicionarios fueron recibidos por las autoridades militares y un público numerosísimo.

Fuerzas a Cuenca

Según se dice, hoy marcharán a Cuenca las fuerzas que han sido destinadas a aumentar la guarnición de aquella capital, con motivo del aumento de población sufrida en la misma, por el número de realistas portugueses que han sido internados en ella.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons
Plaza del Príncipe, 11.—MAHÓN